





La nouvelle coprésidence dans le cadre de la convention Nordstad

Dans le cadre d'une conférence de presse le 2 décembre 2010 à la commune de Schieren, les administrations communales de Bettendorf, Colmar-Berg, Diekirch, Erpeldange, Ettelbruck et Schieren d'une part, et le ministre délégué au Développement durable et aux Infrastructures d'autre part, ont présenté à la presse et aux conseils communaux la nouvelle coprésidence du « Comité politique NORDSTAD ». Un rapport des travaux en cours et des perspectives futures a également été fait.

La convention signée en 2006 prévoyait en premier lieu de renforcer la collaboration intercommunale afin d'élaborer une stratégie de développement volontariste pour le « centre de développement et d'attraction NORDSTAD ». De 2006 à 2008, la clé de voûte du projet a été élaborée, à savoir le « Masterplan NORDSTAD ». Le 22 mai 2006, les six communes, par leur vote de la « Déclaration NORDSTAD – Principes de développement » ont donné au « Masterplan » la robustesse politique requise pour entamer les projets pilotes énoncés. En parallèle, la requalification urbaine de l'axe Ettelbruck – Erpeldange – Diekirch fut initiée par le biais d'une consultation rémunérée (« Gutachterverfahren »). A partir de 2008, un ensemble de projets concrets a été initié sur base du « Masterplan ».

Lors de la conférence de presse, le ministre délégué Marco Schank et Marc Schmitz, bourgmestre de Schieren, dans leur fonction de coprésidents, ont développé les projets et travaux entamés dans le cadre de la convention initiale et présenté la configuration de la nouvelle coprésidence.

Jusqu'à présent, les bourgmestres des communes de Diekirch, Erpeldange, Ettelbruck et Schieren étaient coprésidents à tour de rôle annuel. En tenant compte de l'augmentation de la charge de travail de la coprésidence depuis 2008, une nouvelle formule de fonctionnement – sur le modèle d'une « troika » - a été retenue de commun accord. Le coprésident sera ainsi désormais secondé par le coprésident antérieur et le coprésident futur.

Pour l'année à venir, Albert Back, bourgmestre de Bettendorf, sera entouré de Marc Schmitz et Fernand Diederich, bourgmestres de Schieren et de Colmar-Berg.

Le ministre s'est réjoui que d'autres projets aient vu le jour dans le cadre de cette coopération renforcée. Notamment un ensemble de collaborations dans les volets social, sécurité et vie associative ont été initiées, à savoir le plan local de sécurité, le « Turnverein NORDSTAD », les réflexions au sujet d'un futur centre d'intervention. Ainsi la collaboration avec les communes de Bourscheid, Feulen et Mertzig dans le cadre de la création de l' « Office social NORDSTAD » illustre le rôle régional du « centre de développement et d'attraction » désigné par le Programme directeur d'aménagement du territoire.

En ce qui concerne les travaux en relation directe avec le futur plan d'aménagement communal préconisé par la convention, le concept de mobilité, le concept de gestion de l'eau, une stratégie concernant les finances communales méritent d'être mentionnés dans le cadre de la volonté d'assurer rapidement une « sécurité de planification » pour tous les acteurs étatiques, communaux et privés. Il s'agit notamment des développeurs privés, qui, en conformité avec le Masterplan, sont devenus actifs sur les sites Laduno à Erpeldange, « Porte de Diekirch » et le site « Verband »en face de la gare d'Ettelbruck.

Le stade d'avancement de deux projets de première importance pour le développement futur de la NORDSTAD mérite également d'être mentionné.

En ce qui concerne la future zone Fridhaff, un accord avec les propriétaires a été trouvé pour le prix de vente et les modalités qui permettent aux entreprises agricoles actives de continuer leur activité dans la région à proximité de leurs fermes. Cette zone de quelque 40 hectares est essentielle pour le développement économique du pôle. La planification concrète du raccordement de la zone à la N7 est entamée. Il en est de

1, rue du Plébiscite	Tél.: (352) 247-86920	Fax: (352) 40 89 70	e-mail: alex.simonis@mat.etat.lu
L-2341 Luxembourg	, , ,	, ,	http://www.mi.etat.lu/MAT/

même pour le projet de requalification et de restructuration du point névralgique « Gare d'Ettelbruck », destiné à devenir le pôle multimodal moderne et performant de la région. Le financement est assuré pour les deux projets.

Finalement, la coprésidence et le comité politique saluent la création d'un poste cofinancé par les six communes et l'Etat. Depuis trois mois, une personne qualifiée en aménagement du territoire et en urbanisme a comme mission d'initier et de gérer les projets préconisés par le « Masterplan NORDSTAD 2008 ».

→ www.nordstad.lu